



学校だより

「みんなで実現 笑顔あふれる南小」

大石田町立大石田南小学校

令和7年7月25日

第157号

自分から行動する力をつけよう！

校長 佐藤 智子

先月の集会（校長講話）では、子どもたちと児童会目標に沿って、これまでの取組みを振り返りながら、これからがんばってほしいことについて話をしました。

「笑顔あふれる南小」では、どんな南小を目指すのか、これまでの取組みはどうだったのかをみんなで振り返ってみました。『協力しあう南小』では、1年生を迎える会・南小大運動会と、みんなで力を合わせ、心に残るものを創り上げることができました。『明るく元気な南小』では、どんなあいさつを目指すのかを出し合い、自分のあいさつと南

小全体のあいさつを10点満点中何点なのかを一人一人採点しました。すると、10点満点だった子は少なく、何をがんばると満点になるのか、自分の課題が見えてきたようでした。

最後に、『チャレンジ』についての話をしました。「チャレンジとは、新しいことや「難しいこと」に挑戦すること・立ち向かうこと」です。自分を成長させるためには、チャレンジ⇒できない・失敗⇒どうしたらできるのか考える・工夫する⇒チャレンジ⇒…を繰り返すことが大切で、失敗して考えたり工夫したりすることが次のチャレンジにつながります。失敗してもいいことを子どもたちには伝えました。また、次のような『失敗』にかかる格言を紹介しました。

- あきらめない限り失敗はない（松下幸之助氏）
- 成功の反対は失敗ではなく やらないことだ（元なでしこジャパン監督 佐々木則夫氏）
- 本当の失敗は、失敗から何も学ばないことである（ヘンリー・フォード氏）

そして、『みんなで実現 笑顔あふれる南小』を達成するために、一人一人が毎日の生活の中で力をつけていくこと、自分から行動をはじめることが大事であると話をしました。すると、次の日の朝のあいさつに変化が見られました。目を見てあいさつをする子、会釈をして丁寧にあいさつをする子、大きな声で元気にあいさつをする子、あいさつ運動を進んで行う6年生…自分で考えて行動にうつすことができる子どもたちの今後の成長がますます楽しみです。

まもなく1学期78日間が終わり、子どもたちが楽しみにしている夏休みに入ります。今年の夏休みは、7月30日（水）から8月27日（水）までの29日間です。この夏にしかできること、今だからできることにチャレンジしてほしいと思います。

～3校合同宿泊体験学習～

7月16日（水）～18日（金）、町内3小学校の5年生が合同で朝日少年自然の家での二泊三日の宿泊体験学習を行いました。野外炊飯やテント設営・撤収、古代人の火起こし体験、自然の冒険での崖下りや崖上りなど、楽しいことばかりではなく、苦しいことや大変なこともたくさん経験できた3日間でした。自然の冒険では、崖上り・下りで苦戦している班の仲間に、「がんばれ」「あと少しだ」「大丈夫か？」と声をかけて励ましたり、助けに戻ったりする班もあり、主体的に行動する力・協力する力が高まっているなど感じる場面がたくさんありました。

5年生の振り返り（宿泊学習を通して身についた力やこれからの生活に生かしたいことなど）の一部を紹介します。

・自分や班の人だけでもできるという自信がついた。声をかけあったり、分からず人がいたら教えたりするなどたくさん協力したい。

・リーダーが進められなかった時、サポートすることができた。活動係の仕事をしっかりできた。リーダーを助けられたので、6年生のことを助けたい。

・人見知りで友達ができるか心配だったけれど、自分から声をかけることができた。友達をつくる力、仲良くする力、はげます力などいろいろな力がついた。



★大石田南小学校のホームページで、児童の活動の様子を紹介しています。どうぞご覧ください。

大石田町公式 HP ⇒ MENU ⇒ 暮らし・手続き ⇒ 結婚・子育て・教育 ⇒ 教育 ⇒ 大石田南小学校 ⇒ 活動記録・学校だより

「学校保健委員会」を開催

6月24日（火）に、「学校保健委員会」が開催されました。本校児童の健康状態や体力・運動能力等について、これまで行ってきた健診結果や調査、学校での活動について説明させていただきました。その後、今年度の活動として、テーマ「健康な歯になるために親子でチャレンジする企画を考えよう」について、2グループに分かれて話し合われました。下学年グループからは親子でお菓子を作って、砂糖がいかに多く使われているかを実感する体験やするめなどの硬いものを食べることなどが出されました。また、上学期からはすころく歯磨きやかむ回数チャレンジなどが出されました。最後に、後藤学校医さんと吾妻学校歯科医さん、新田学校薬剤師さんから、それぞれの専門を生かした立場から、学校や家庭で取り組むべきことについて、具体的にご指導をいただきました。



「社会を明るくする運動」学校訪問

7月1日（火）、社会を明るくする運動のみなさんが来校されました。高橋慎一保護司会会長をはじめ 11名のキャラバン隊の方々と本校の教育活動について懇談しました。話合いでは、本校の特別活動の実践について、特に、子どもたちが行事を自分たちの力で創り上げる取り組みについてたくさんのおほめの言葉をいただきました。また、本校



のプール利用が今年度が最後となり、スイミングでの水泳指導のメリットについても意見が交わされました。最後に、サンサンスタディーの活動が統合後もぜひ継続してもらいたいとの意見もいただきました。今後も地域とつながる教育を大切にし、継続していきたいです。

町PTAソフトボール大会

見事勝利！

6月29日（日）大石田中学校グラウンドを会場に、町PTA連合会主催の「PTAソフトボール大会」が開催されました。大石田南小PTAは、大小Bチームと戦い、両チームともホームランを含む乱打戦となりましたが、16対12で見事勝利しました。ご参加いただきました皆さん、応援してくださった方々、ありがとうございました。



県小学生陸上大会

県大会 全員入賞！

7月21日（月）、NDスタジアムを会場に山形県小学生陸上大会が行われ、本校からは飯藤隼也さん（6年）、森蓮さん（6年）の2名が出場しました。

【男子コンバインドA】

4位入賞 6年 飯藤 隼也さん



心豊かで たくましい 南つ子 6・7月の「きらり！」

防犯教室

7月2日(水)に、山形県警察本部生活安全課の方を講師に迎え、防犯教室(不審者対応訓練)を行いました。自分の身を守るために大切な『いかのおすし』の話や、実際の場面を想定して対応の仕方を体験を通して学びました。

引渡し訓練

6月27日(金)、災害や非常時に備え、引渡し訓練を行いました。確実に、引取者に子どもたちを渡せるように、昨年度の反省を生かして引渡しの手順や引取者の動きを見直して取り組みました。



リコーダー講習会 鍵盤ハーモニカ講習会

音楽の講師の先生をお迎えし、3年生はリコーダー講習会、1年生は鍵盤ハーモニカ講習会を行いました。講師の先生のようにきれいな音を出すためのポイントを教えていただきました。

租税教室

7月7日(月)、町の税務課の方を講師に迎え、6年生を対象に租税教室を行いました。税金とは何か、税金がなかったらどうなるのかなど、税について考えるよい機会となりました。



3校合同宿泊体験学習 ～朝日少年自然の家～



水泳学習



6月20日(金)にプール開きを行い、25日(水)から今年度の水泳学習が始まりました。南小のプールで泳ぐのは今年が最期になります。それぞれ学年で目標とする泳ぎができるようになんばってています。



7月14日(月)に、パリ・パラリンピック競泳選手で大石田小出身の斎藤元希選手による水泳学習(6年生対象)がありました。より速く泳ぐコツを教えていただきました。

町の学力向上支援員として7月1日より、倉兼知視先生に勤務いただいています。



久しぶりの大石田南小勤務です。5・6年生が1・2年生の時、複式学級の学習支援をしていました。どうぞよろしくお願いいたします。

令和7年度

8月 スクールバス予定時刻表

R7.7.23